

Regensburger Naturfreunde feiern 90 Jahre Bergsport

VERBÄNDE Bei der Jubiläums-Ausstellung lebt auch der legendäre Pröllerfasching wieder auf.

REGENSBURG/SCHÖNHOFEN. 90 Jahre besteht die Fachgruppe Winter- und Bergsport bei den Naturfreunden in Regensburg. Den Beginn der Festaktionen machte die Ausstellungseröffnung im Naturfreundehauses Alpiner Steig in Schönhofen. Der Nittendorfer Bürgermeister Max Knott hob die Bedeutung des Naturfreundehauses Alpiner Steig für seine Gemeinde hervor. Vor allem die Beziehungen zu den Naturfreunden sei ein schönes Beispiel, wie eng städtische Verbände und Landkreisgemeinden in der Praxis zusammenwirken können.

Die Ausstellung zeigt auf der Fläche eines einzigen großen Raumes vielfältige Ausstellungsstücke von zwölf Leihgebern, darunter ein Bergeisen aus dem Jahr 1921 (Gründungsjahr der Abteilung) und Exponate von der 1971er Anden-Expedition der deutschen Naturfreunde.

Geplant und umgesetzt wurde die Ausstellung von Zita Rivolo und Dieter Groß. Ski, Skiutensilien und Fotos erzählen die Geschichte des Skisports vom handgeschnitztem Ski bis zum Weltmeisterschaftsski aus den 50-er Jahren, von Kartenmaterial bis zu Steigfellen verschiedener Art. Bergsteigerausrüstungen aus unterschiedlichen Jahrzehnten verdeutlichen die Veränderung in dieser Sportart, von den Wandlungen des Steigeisens oder des Eispickels bis hin zum kompletten Kletterset der Andenexpedition.

Dazu liegt ein weiterer Schwer-



Dr. Dieter Groß (links) und Bürgermeister Max Knott Foto: Manfred Vetter

TERMINE DER NATURFREUNDE

- **Eine Wanderung** zu den Kletterfelsen im Labertal steht am heutigen Samstag auf dem Programm, Treffpunkt 13.30 Uhr, NFH, Alpiner Steig.
- **Um 13.30 Uhr** findet am kommenden Samstag eine Geologische Wanderung

statt, Ausgangspunkt: Naturfreundehaus.

- **Am Sonntag, 16. Oktober:** Ab 11 Uhr Jugendaktivitäten (Hüpfburg, Rollbahn, Slacklines). Ab 14 Uhr Hauskirta mit Musik.

punkt auf dem traditionellen Pröllerfasching, der von 1947 bis in die 80-er Jahre eines der herausragenden Faschingsereignisse in der Region war. Kartenmaterial, Unterlagen aus der Geschichte der Skileitersausbildung bei

den Naturfreunden ergänzen die Ausstellung. Zu sehen ist die Ausstellung während der üblichen Öffnungszeiten des NFH Alpiner Steig in Schönhofen am Wochenende. Sie dauert bis zum 6. November; der Eintritt ist frei. (msr)